

Fecha <b>24.07.2019</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------



## Enel México y CFE, una positiva relación

El mayor operador privado de energías renovables en el mundo y que en México preside **Paolo Romanacci**, descarta que exista la intención de que la CFE, a cargo de **Manuel Bartlett**, revise contratos ya que la relación entre ambas partes no sólo es positiva sino también muy amplia porque incluye el segmento de transmisión y distribución de energía.

Con 10 años de presencia en el mercado nacional, Enel acumula inversiones superiores a tres mil 700 millones de dólares, considerando el presupuesto asignado hasta el año 2020, opera 19 plantas de energía renovables en 13 estados del país, y actualmente desarrolla cinco proyectos en Tlaxcala, Coahuila y Nuevo León. Enel es un activo promotor del desarrollo sostenible bajo la directriz del Pacto Mundial de las Naciones Unidas, y de hecho su presidente global, **Francesco Starace**, recientemente fue reeligido como miembro del Consejo del Pacto Mundial de la ONU. Pese a la cordial relación de la compañía con las autoridades en materia de energía, el impacto en tiempos y costos que provoca la inseguridad, y la lentitud de procesos administrativos, son temas que preocupan a la administración de la firma italiana.

### LISTA DE FAVORITAS

Los estrategias bursátiles de Santander, que encabeza Héctor Grisi, consideraron que si bien el índice S&P/BMV ofrece un descuento atractivo, superior a 20 por ciento respecto al nivel promedio de los últimos siete años, la selección de inversiones debe ser muy cautelosa por un entorno de menor crecimiento económico, la falta de vi-

sibilidad de las políticas macroeconómicas, una potencial baja adicional a la calificación de Pemex, y deslucidas utilidades corporativas. Y así, Santander eligió como sus acciones favoritas a **Gruma**, Arca Continental, Alsea, BanBajío, GCC y Vesta, cuyo denominador común es su fuerte generación de flujo de efectivo y un sólido balance; exposición a dólares, además de un riesgo regulatorio significativo.

### DURA OPOSICIÓN

La nota ayer en los mercados bursátiles de Estados Unidos fueron los resultados The Coca Cola Company, que preside James Quincey, que superaron los pronósticos de ganancias del segundo trimestre y además mejoró los pronósticos para todo el año, lo que impulsó una alza de hasta cinco por ciento en el precio de sus acciones. Pero mientras tanto trascendió que en México los miembros de Asociación Nacional de Productores de Refrescos y Aguas Carbonatadas (ANPRAC), que dirige Jorge Terrazas, tratan de frenar la iniciativa para establecer un etiquetado frontal de advertencia en alimentos y bebidas con altos contenidos de azúcares, grasa y sodio, y que está en línea con las sugerencias de organismos internacionales de salud pública.

A pesar de que la industria refresquera sigue avanzando en la reconfiguración de su portafolio al introducir bebidas más sanas, el temor es que los cambios podrían incidir no sólo en mayores costos sino en una potencial baja de la demanda local.

@robertoah

